

Communiqué de presse

18 mars 2015

Deux prix pour une mission essentielle: renforcer l'éducation et l'accueil de la petite enfance

*Zurich, le 18 mars 2015 La **Fondation Pestalozzi** et l'**Association Forum Bildung** s'engagent en faveur de la petite enfance. Elles ont pour but d'augmenter encore le niveau de qualité de l'éducation en Suisse tout en renforçant l'égalité des chances pour les jeunes. Fin 2015, la Fondation Pestalozzi décernera pour la deuxième fois déjà le Prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses tandis que l'Association Forum Bildung attribuera pour la première fois le Prix suisse pour l'éducation de la petite enfance. Les institutions intéressées peuvent se porter candidates pour ces deux prix dès d'aujourd'hui et jusqu'au 15 juin 2015. Les deux prix seront attribués en collaboration avec l'association faïtière des enseignantes et enseignants suisses (LCH).*

Afin de renforcer l'éducation et l'accueil des jeunes enfants dans notre pays, deux acteurs importants du paysage éducatif suisse s'engagent ensemble en faveur de la petite enfance. Fin 2015, deux jurys indépendants décerneront le *Prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses* et le *Prix suisse pour l'éducation de la petite enfance* lors d'une cérémonie commune entièrement dédiée à l'éducation et l'accueil des jeunes enfants.

Les deux jurys se composent de professionnels chevronnés de la petite enfance ainsi que de personnalités des milieux scientifique, économique, politique, culturel et sportif. Le montant de chacun des prix est de 20 000 francs. Les institutions de la petite enfance peuvent envoyer leur candidature jusqu'au 15 juin 2015.

La recherche montre que la qualité de l'éducation au sein de la famille et à l'extérieur de celle-ci est essentielle pour amener les jeunes enfants à développer leur curiosité naturelle et à découvrir le monde étape par étape tout en bénéficiant d'un accompagnement attentif. Des structures d'accueil de qualité constituent un cadre idéal pour l'encouragement de la petite enfance. L'éducation et l'encadrement dont bénéficient les enfants dans ces structures ont au moins autant d'influence sur leur avenir que leur origine sociale.

Le dernier rapport sur l'éducation de la Confédération confirme qu'il existe encore un grand potentiel dans les régions de montagne en ce qui concerne l'encouragement de la petite enfance. Alors que l'accueil extrafamilial se développe de plus en plus dans les villes, il reste très limité dans les régions de montagne. En décernant un *Prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses*, la Fondation Pestalozzi veut donner de la visibilité à des institutions qui montrent comment on peut mettre sur pied une offre répondant aux besoins dans les régions de montagne. Le concours cible les organes responsables et les institutions d'éducation de la petite enfance des régions de montagne dans le but d'encourager le développement d'une offre dans un contexte structurel spécifique. Les établissements publics ou privés qui ont déjà mis sur pied une offre pour les jeunes enfants ou qui sont sur le point de le faire sont invités à participer. La première édition du concours a rencontré un vif succès auprès des institutions concernées, dont 22 ont envoyé leur candidature, et auprès du public.

Tandis que la Fondation Pestalozzi décerne son *Prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses* fin 2015 pour la deuxième fois déjà, l'Association Forum Bildung attribuera cette année pour la première fois le *Prix suisse pour l'éducation de la petite enfance*. Elle veut ainsi souligner le fait que la biographie éducative d'un enfant commence avant son entrée à l'école. Le prix récompensera une institution de la petite enfance qui remplit sa mission éducative grâce à une mise en œuvre exemplaire de son approche pédagogique. Le concours s'adresse aux institutions de toute la Suisse et de la principauté du Liechtenstein et met l'accent sur le développement de la qualité au sein des institutions et sur leur approche éducative. En outre, le jury se réserve le droit d'attribuer des prix spéciaux à des personnalités qui ont donné des impulsions novatrices dans le domaine de l'éducation et de l'accueil des jeunes enfants.

En lançant simultanément les deux concours et en prévoyant une remise des prix commune, les organisateurs souhaitent marquer l'importance de l'éducation et de l'accueil des jeunes enfants en Suisse et promouvoir l'échange d'expériences et l'excellence dans ce domaine.

L'effort à fournir pour participer au concours en vaut largement la peine. Fadri Mosca, président de Chüra d'uffants Engiadina Bassa, l'institution lauréate du *Prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses* souligne l'importance des répercussions de l'obtention du prix: «Notre activité a gagné en visibilité. L'écho positif du public renforce notre motivation pour le travail que nous accomplissons en faveur de la petite enfance dans la Basse-Engadine.

«Décerner des prix est très gratifiant, car cela encourage les institutions à se dépasser. Ceux qui reçoivent les prix et ceux qui les attribuent ne sont pas seuls à profiter de cet effet: la société et l'économie en bénéficient également. De plus, l'organisation d'un concours permet de fixer des priorités et d'accroître l'intérêt du public pour des thèmes auxquels il accorde habituellement peu d'attention» affirme Carolina Müller-Möhl. La présidente de la Fondation Müller-Möhl est également coprésidente de l'Association Forum Bildung et membre du Conseil de la Fondation Pestalozzi.

Peter F. Weibel, Président de la Fondation Pestalozzi partage cette appréciation et se félicite que l'organisation des prix d'encouragement de la petite enfance ait permis de faire avancer la cause défendue par Johann Heinrich Pestalozzi: permettre à chaque enfant d'accéder le plus tôt possible à l'éducation.

Pour plus d'informations sur les deux prix:

www.prixsuissedesecoles.ch et www.fruehfoerderungspreis.ch/fr

Renseignements:

- Erika Andrea, directrice de la Fondation Pestalozzi, e.andrea@pestalozzi-stiftung.ch, tél. 044 210 40 80
- Thérèse Flückiger, directrice de Forum Bildung, therese.flueckiger@forumbildung.ch, tél. 052 242 22 42